

KSKP BUG^{バグ} No. 109

発行人／関西障害者定期刊行物協会
〒543-0015大阪市天王寺区真田山町2-2
東興ビル4F
編集人／〒601-8036 京都市南区東九条松田町62
NPO法人日本自立生活センターワークス共同作業所
TEL (075) 682-3201
FAX (075) 682-3330
http://kyoto-j-works.com/
Eメール info@kyoto-j-works.com
編集責任者 大崎雅彦



春待ち～春告げへ

書・写真 / 門野純平

目次

特集

特集「とりあえず会いましょっ」第44回京都福祉まつり 2
とりあえず行ってきました。広島旅行 / 鈴木翔太 | 一人旅 / 松田光博 4

2024ワークスカレンダー完売御礼!! / 聖林院みみづく便り 4
昭和への旅 その十 「憧れのおもちゃ」 5
nakajima's eye 「日本語と詩（美しい表現）」 6
イベント報告 7
あしあと 8

特集「とりあえず会いましょっ」 ～今年も開催しますよ! 春告一大イベント～



「東九条を知る・出会うきっかけの一つに『京都福祉まつり』を！」

第44回京都福祉まつり実行委員長の下林 慶史（したばやし よしふみ）です。おかげさまで今年も京都福祉まつりを開催する運びとなりました。毎年、ご協力いただく団体・個人の人の輪が少しずつ広がっていること、心から感謝しております。今年も飲食在りの対面開催なのですが、何と！会場が京都市地域・多文化交流センターになります！！ここはかなり大切なことなので、みなさまお間違えのないようお願いいたします。

日ごろ、私たちが活動している東九条、特に東南部のエリアは今、まちが大きく変わろうとしています。そんな中「私たち実行委員メンバーも、まちづくりにもっと積極的に関わっていきたい」「このまちのことをもっと知りたい」という気持ちをさらに強く持つようになりました。

そして「東九条を知る・出会うきっかけの一つに『京都福祉まつり』を！」という思い（願い）を込めて、今年の全体テーマを「とりあえず会いましょっ」になりました。私が文書を書くときと見ての通りちょっと固くなっちゃうのですが、おまつり当日、東九条で出会う・うたって・おどって・語らって・おいしいものいっぱい食べて、みんなで一緒に思いっきり楽しみたいし、楽しんでもらいたいです♪

定番になりつつある歌や楽器演奏、トーク企画などのステージ演目は誰が出るのかお楽しみに～♪という部分も残しつつ、謎解きツアーについては当日、参加してくれる人を大・大・大募集しています。ぜひみなさんに参加していただきたい！と力説したくなるぐらい気合が入っています。ともあれ、当日みなで思いっきり楽しめるように実行委員一同、準備に励んでいます。

それではみなさま、来たる3月10日 第44回京都福祉まつりで「とりあえず会いましょっ」。

テーマは「とりあえず会いましょっ」です。笑いあり、音楽あり、謎解きあり！？
謎解きでは、劇を前後で行う予定です。そのお稽古も絶賛行われています～
美味しい出店も多数出店予定で楽しいワークショップもあるかも！！
ここまで色々な事を言いましたが、多文化交流ネットワークセンターで、とりあえず会いましょっ!!!



福祉まつり実行委員 野瀬 時貞

第44回京都福祉まつり

- 【開催日時】 2024年 3月10日(日) 11:00～15:30
- 【開催場所】 京都市地域・多文化交流ネットワークセンター
〒601-8006 京都市南区東九条東岩本町31
- 【料 金】 入場無料
- 【備 考】 雨天決行

※感染症の流行時はマスク着用、手指消毒など、会場内の感染対策にご協力お願いいたします。

特集「とりあえず会いましょっ」 ～この謎解きミステリーを解決するのはあなた～



東九条謎解きツアー「メイ探偵山中の事件簿～香田のダイヤが盗まれた～」



今回は、香田財閥・香田晴子さんのダイヤが盗まれ、そのダイヤの行方をみなさんに探していただこうと思います。その舞台となる東九条の街を歩き、ポイントポイントで出題される謎を解き、事件を解決してください。

☆謎解きポイントは、南部教会・エルファ・故郷の家など6つの場所を巡っていただきます。当日、謎解きツアーの参加者を大募集しますので、ご参加よろしくお願いたします。



故郷の家



エルファ



マダンセンター

★ 体験コーナー

- ・とりあえず会いましょっ写真展
- ・東九条のアーティスト中L Aさんのワークショップ
- ・東九条謎解きツアー「メイ探偵山中の事件簿～香田のダイヤが盗まれた～」

★ 飲食コーナー

- ・グリーンカレー・フランクフルト・キンパ コリアン惣菜・ フィリピン惣菜・ 肉巻きおにぎり
- ・焼き鳥・土手焼き・パン・コーヒー・わた菓子 など

★ 物販コーナー

- ・たいちの似顔絵コーナー・手作り雑貨・手作りアクセサリーなど

【ステージ内容】 タイムテーブル 2024年 3月10日(日)

- 11:00 ～ 開会式
- 11:20 ～ さむるのたまご 朝鮮半島伝統打楽器演奏
- 11:50 ～ はあと 女声ヴォーカルデュオ
- 12:20 ～ Duo chouchous クラシックギターデュオ
- 12:40 ～ 謎解きツアー劇場～事件編～
- 13:00 ～ アマチュア音楽会
- 13:50 ～ トーク テーマ「東九条の歩き方」
- 14:30 ～ 副産物楽団ゾンビーズ 捨てられてしまう楽器を蘇らせる楽団
- 15:10 ～ 謎解きツアー劇場～解決編～
- 15:30 ～ 閉会式

とりあえず会いましょっ

とりあえず行ってきました。

～所員旅レポ～

一人暮らしをしてからはじめての旅行でした。

● 鈴木翔太

昨年6月18日、広島へ行ってきました。
 新幹線で行きました。初めて乗りました。
 僕が椿森さんに頼んで実現しました。四人でいきました。
 宮島は行きませんでした。ヤマトミュージアムに行きました。
 ご飯は食べずに居酒屋でお酒をのみました。
 ヤマトも感動しました。はじめて広島は初めての旅行でした。嬉しかったです。
 帰りは新幹線でした。一人暮らしをしてからはじめての旅行でした。
 せっかく行くのだったら宮島よりも広島の別の場所がいいと思って、
 フラワーフェスティバルの方にしました。パレードでたくさんの人たちが歩いていました。
 ちょうど広島サミットがあったのでフラワーフェスティバルがずれて見れたので良かったです。
 たくさんの経験をさせてもらっています。



一人旅

● 松田光博

昨年12月27日に一人で青春18きっぷで行きました。
 姫路に行こうと思いました。
 目的は、姫路のおでんを食べにいきたくったから行きました。
 京都と大阪のおでんはちがます。からしをつけて食べます。
 それから姫路城の方面に行って天守閣まで登りました。
 はじめて登る、いややおもいました。



2024 ワークスカレンダー完売御礼!!



ワークスオリジナルカレンダー2024は、皆様のおかげで無事完売いたしました。
 あらためて、所員スタッフ一同、心より御礼申し上げます。
 鬼に笑われてもいい?!と、来年に向けての制作を進めております。
 どうぞ、お楽しみに!!

ありがとうございます。



..... 春はすぐそこまで来ています。

聖林院みみづく便り

～梅も咲きました。～



maybe 所員

一応でもないですが、私maybe所員は、みみづくさんの清掃を何年か続けてます。昨年末にみみづくさんだけではなくみみづくさんが祀られている場所も綺麗にしないといけないなと思って、年末の大掃除と一緒にしようと考えていたのです。11月末から正月休み迄の約1月間、清掃に全集中。ただ、みみづくさんの周りは私達のように身体が良くない者にとり簡単に掃除が出来る場所ではなく、私は、車椅子から降りて掃除をしました。だが決して楽とは言えないので介助者と一緒になりました。みみづくさんの周りは小石が沢山あるので、正直その小石のところの掃除は非常にやり難い。またその小石に紛れ込むように落ち葉や小さなゴミが落ちているので結構大変な掃除でした。みみづくさんを拭くだけならば私だけで出来るがみみづくさんの周りの清掃は危険が生じるので1人で簡単に出来難い。しかし私は今年も介助者と共に手伝って貰いながらみみづくさんの清掃と庭の清掃をず〜と続けるつもりです。皆様のお願いがみみづくさんに良く聞こえる様に掃除します。



あの頃企画・・・ 2024年 昭和への旅

その十「憧れのおもちゃ」 これさえあれば、幸せになれる?と本気で思えたおもちゃ…。懐かしい(笑)



今でも欲しいご存知「野球盤」

化粧箱の大きさやイラストの迫力、
プラスチックのなんととも言えぬ質感、
眺めるだけで楽しい、触ってるだけで
面白い。そんな夢が詰まった
昭和のおもちゃ。
みなさんにもありましたか。

昭和のおもちゃ

少年の頃、おもちゃで良く遊んでいたものである。ひとつ例えると、『野球盤』で、私が小学校の頃、友達の家に行って、野球盤で遊んでいたことは覚えています。それを見て、私も欲しくなって、父に頼んで買って持って、早速遊びました。学校から帰って、暇つぶしに良く野球盤で遊んでいました。友達も家に来て、一緒に遊んでいたことも思い出になっています。

もう40年以上のことになりますが、今でもそういうおもちゃがあれば、40代や50代の方でも、童心に戻って遊べたら、どれだけ嬉しいことか、いつまでもなくならないで残ってほしいものです。
(えき田大輔)

古き良き昭和の思い出

筆者が幼かった頃は、家庭的に経済的な余裕があまりなかった。特に欲しいおもちゃについては、すごく高価だったのでなかなか買ってもらえなかった記憶がある。

当時は、ボードゲームが大流行していてタカラの人生ゲームや野球盤等が全盛期だったと記憶している。筆者は、エポック社の野球盤が欲しくてたまらなかった。人生ゲームも野球盤も本家のものは、すごく高価だったので買ってもらえなかった。名前を聞いたことのない会社の小さな野球盤しか買ってもらえなかった。今となっては、古き良き昭和の思い出である。

(八木俊幸)

NAKAJIMA'S EYES

日本語と詩 (美しい表現)

最近の若い人が唄う歌は、日本語本来の美しさを知らない人がいるみたいです。私的に、昔から好きだった幾つかの歌に、(島崎藤村の作詞で【惜別の詩】)という歌があります。愛知身体障害者職業訓練校にいた頃でした。この歌を小林旭なみに、哀愁を込めて高らかに歌い上げた、同期の訓練生がいたのを思い出します。1970年の『大阪万国博覧会』が開催されたときでした。

【遠き別れに耐えかねて、この高殿にのぼるかな……………】で始まる歌でした。

同じく島崎藤村【初恋】より、

【まだあげ染めし前髪的林檎のもとに見えしとき……………花ある君とおもひける】。

「リンゴの実と初恋」とは、綺麗な表現だと思います。

この「緑の黒髪とかさやけき瞳という部分も日本語らしくて好きな表現です」。昔、この【初恋】という歌は、舟木一夫が歌っていたと思います。島崎藤村の作詞(作詩)だった、とは知らずに『なんとなく良い歌だなあ』と思って聴いていたような気がします。

それに与謝野鉄幹作詩(作詞)の【人を恋(こ)いふる歌】があります。

この歌は森繁久彌が歌っていたと記憶しています。この歌を調べていくと歌詞が16番目までありました。三高(京大教養部)の寮歌だったとか？

【紅 萌ゆる丘の花】も三高寮歌？どちら？拓殖大や中央大もよく歌うとか？

「妻を娶(めと)らば才長(た)けて、みめ麗しく情けある……………友を選ばば書を読み、六分(りくぶ)の俠気四分(しぶ)の熱。……………簿記の筆撰る若者に誠の男(お)の児(こ)君を見る」。

この時代、簿記の出来る人がよくもてたみたいです。恋を取るか勉学の筆を取るかの迷いどころ。当時の若者の戸惑う姿が目に見えます。『女性差別』だと云われるかもしれませんが、「『男尊女卑』が罷り通る明治時代の歌です」。

今の時代の日本、そんなに閉鎖的で自由の無い時代ではないと思うのですが……………。

それに友達を選ぶなら、沢山の本を読み、正義感が強く情熱的な人を選びなさいとか……………。良い言葉だと思います。

自然の美しさを織物に例えた表現もあります。

「武島羽衣(美しき天然)」より

「春は桜の綾衣、秋は紅葉の唐錦、夏は涼しき月の絹、冬は真白き雪の布、見よや人々美しき、この天然の織物を」。かなり昔の歌だけど、美しい表現だなあと思う。

ありがとう

いるはにほへど
ちりぬるを
わかよたれそ
つねならむ
うるのおくやま
けふこえて
あさきゆめし
ほひもせすん



イベント報告

Work's event

椿森信幸

・・・ 合同忘年会 2023年12月22日

コロナのせいで、2020年の12月からずーっと出来ていなかった合同忘年会を、4年経ってやっと、2023年12月22日13時30分からキャンパスプラザ京都で行うことができました。

ワークスメンバーの人は、半分以上は送迎車に乗っていかれましたが、僕は送迎車の空きがないために16番の市バスに乗って京都駅に出てキャンパスプラザ京都へ向かうことにしました。しかし本体の前の油小路十条の停留所から市バスに乗ろうと待っていましたが、時間を過ぎてても十条通りには市バスの姿が見えない為、いつ来るかも分からないし風が強くて寒くなってきましたので、この16番の市バスを断念して九条車庫に急ぎ車いすで行き、205番に乗って京都駅に向かいました。13時20分に着き残り10分でキャンパスプラザ京都に13時30分に間に合いました。

忘年会の会場にほとんどの人が来られて、会場の中は広くテーブルを9個とテーブル1個に付き6人づつ座るようになっていたので、空きの通路が狭いほどでした。アルコールは各自持参になっていましたが、荷置き場に沢山の種類でアルコールがありました。食べるおかずとかも沢山ありました。楽しいひとときを過ごせました。



・・・ 1月13日のほっこり (432市) ・・・

年明け最初のほっこりは午前10時にスタッフ集合。ほっこりの中に入ると、ワークス所員が描いたカレンダーのイラストだけがガクに入り、ズラーと並べられて飾ってありました。そうです、恒例のワークスカレンダー原画展です。なかなか好評をいただいていた?!とのこと。ほっこりしました(笑)。

当日は、朝から風が強くて雨はそんなに降っていませんでしたが、お客さんが全然来られていませんでした。昼になってようやく、続々とお客が入って来られ、少しずつ、たい焼きや他の小物も売れていきました。よかった!!というわけで、今年もよろしくお祈いします。 椿森 信幸

毎月第二土曜日は
よんさんに市



あしあと (2023年12月~2024年1月)

- 10月22日 (日) 向島まつり
- 12月19日 (火) スマホ教室(長岡京市)
- 12月22日 (金) JCIL、自立支援事業所、ワークス合同忘年会 (京都キャンパスプラザ)
- 12月24日 (日) 聖林院法要
- 12月30日 (土)~ 冬期休暇
- 01月04日 (木)
- 01月05日 (金) 仕事始め
- 01月13日 (土) 432市
- 01月19日 (金) 田中先生来所
- 01月24日 (水) 聖林院法要
- 01月30日 (火) 京都市 市バス研修
- 02月01日 (木) 京都市交通局話し合い
- 02月09日 (金) 畑
- 02月10日 (土) 432市

姫のつれづれ日記

~ コチコチと春 ~

demi



2024年3月10日
第44回京都福祉まつり

2024年 3月10日(日) 11:00 ~ 15:30
京都市地域・多文化交流ネットワークセンター
入場無料 / 雨天決行

あとがき 編集後記 team BUG

BUG会議出て、いつもみんなが思っていることがいっぱい出てきたので、会議をどうやってまとめるのかなあと思うけど、みんながいろいろ出し合うのが大事。でもなあ、私は会議の途中でいつも帰るんだよなあ。会議の最後の結末はBUGで見erんです。(モンチッチ)

今回の広島県旅行記は思いだすのにくろうしました。本当にたいへんでした。一人暮らしを始めてから、時間がたっているので思い出すのに時間かかりました。古い文章はその日に書かないと忘れてしまいます。(鈴木翔太)

今回は、昭和のおもちゃについて、いろいろありますが、私が最もハマっていたのが、野球盤でした。友達と良く遊んでいたことが懐かしくなって、ぜひ、これを記事にしたいと思いました。(嶺田大輔)

今年も相変わらずな編集者でスイマセン。年始早々から謝罪の言葉を並べている場合ではないと思いますが、反省謝罪が絶えない、とても役立つ某編集所員です。今年も年始早々から大地震が起きたりといきなり先行き不安になる事が起きてしまいましたが、その様な不安を消し去れるような機関誌を今年一年心掛けたいなあと思現在しています。今現在はですよ。多分でなく、ほんまほんま。今年もくだらない編集者ですが、BUGを1年お願い致します。(maybe所員)